

Compte-rendu de l'Assemblée Générale ordinaire de l'Association "Points d'Eau"

Le vingt deux février deux mille sept les membres de l'Association "Points d'Eau" se sont réunis à Belmontet dans la salle de la mairie.

Les maires de St Cyprien, Saint Daunès et Saint Laurent-Lolmie étaient présents. Monsieur Maury s'était fait excuser.

Bernard Déléris présente les activités de l'association à travers un diaporama.

Bernard Souques ouvre la séance et remercie les membres présents. Leur fidélité prouve l'attachement qu'ils portent à la sauvegarde du petit patrimoine.

Il souligne combien cette action est difficile de nos jours car " la non-fonctionnalité ne plaide pas toujours en sa faveur". Cependant ce patrimoine agrémenté promenades et randonnées dont profitent les jeunes retraités et ceux dont le temps libre va croissant. Il leur donne un intérêt nouveau et très particulier. Il nous relie à la vie qu'ont connue nos ancêtres "sans doute plus calme et plus près de la nature".

Rapport moral : (avec projection de diapositives concernant les sites évoqués)

En 2006 nos sorties mensuelles nous ont menés :

- sur la commune de Fargues, à plusieurs reprises, au lieu dit "Le Roc". Ce bel ensemble, source et réserve d'eau, est plutôt dégradé et nous semble difficile à restaurer. Nous avons déboisé et dégagé le bassin de tous les éboulis : terre et pierres de la voûte. Il y a peu d'eau et son implantation dans le talus pose problème.

- sur la commune de Bagat, toute une journée, nous avons débroussaillé les abords de 2 fontaines remarquables avec l'espoir qu'elles seront restaurées par leur propriétaire (château de Folmont).

- sur la commune de Saint-Pantaléon, à Préniaç, nous avons renettoyé le bassin du lavoir.

- sur la commune de Saint-Daunès, au lieu-dit Péquelèbre nous avons dégagé la fontaine, le ruisseau et le lavoir (2 interventions). Ce site est intéressant car un chemin rural passe à proximité. Il est bien alimenté en eau. La restauration de la fontaine est à notre portée, les voisins et la municipalité fournissant les matériaux. Un petit problème néanmoins : que faut-il faire du peuplier et du chêne qui menacent la vie de la fontaine , parce que trop près de ses murs .. ? A débattre.

- Dimanche dernier, nous nous sommes seulement promenés :

- * fontaine et lavoir de Mirabel, commune de Fargues,

le lavoir est très abimé, et ce lieu pourra faire l'objet d'une prochaine intervention ; le chemin qui y mène et qui ensuite descend dans la combe est très agréable.

- * fontaine du Roc où nous constatons le manque d'eau malgré la saison pluvieuse que nous connaissons.

- * fontaine du Poujol, découverte de cet endroit très intéressant par les nouveaux venus. Il y a beaucoup d'eau et il semble toujours possible de reconstruire la fontaine. Les chemins qui y conduisent et les abords du point d'eau sont entretenus régulièrement depuis notre intervention il y a quelques années : bravo et merci.

- En juin, nous avons participé nous avons participé à la journée "Patrimoine de Pays" en guidant des visiteurs sur plusieurs sites.

- En juillet, il y a eu le "Festival H2O" ; Bernard Déléris fait le point sur ces 2 manifestations :

- * Journée "Patrimoine de Pays" : thème lié à l'eau (18 juin)

- + découverte du captage de la source du Thouron, réalisé en 1908 afin d'alimenter

Montcuq en eau potable.

- + découverte d'une noria près de Montcuq.

- + découverte des travaux réalisés à Belmontet et Mascayrolles

- + découverte des pompes anciennes restaurées par nos soins

- * Festival H2O :

- + 25 juillet : parcours botanique du Thouron

- + 26 juillet : pique-nique sur la place de Bagat, où "Points d'Eau" a refait fonctionner

un bélier " machine inventée en 1874 par l'un des frères Montgolfier et qui permet d'élever e l'eau grâce à l'énergie de l'eau.

Projets 2007 :Travaux

Il est clair que nous pouvons reprendre les projets faits pour 2006 ; les dossiers sont à compléter ; il faut contacter les entreprises pour mener à bien les projets que nous ne pouvons pas réaliser nous-mêmes, et faire faire des devis. Pour mémoire :

- au Boulve, fontaine du Théron

- à Belmontet, puits des Hebrards

- à Montcuq, fontaine de Pleyssse, puits du Barry Ecur, puits des Cordeliers, bassin du Garric

- à Lebreil, fontaione du Souleilla

- à saux, fontaine de Troniac

- à Fargues, lavoir de farguettes, fontaine du Roc

Journée découverte : Celle prévue pour 2006 n'a pas pu avoir lieu par manque de participants.
Pour 2007 Bernard Souques propose la découverte des vestiges de l'aqueduc gallo-romain qui amenait l'eau à Cahors, ceci sous la conduite d'un passionné Hubert Esperet. Ce serait une ballade réservée aux membres de l'Association tout en sachant aussi que le parcours demande des qualités sportives, apanage des plus jeunes.
Le rapport moral est accepté à l'unanimité.

Rapport financier :

Monique Morisset, trésorière, présente les comptes de l'Association.

Les dépenses sont celles engagées habituellement : assurances, frais de réception, adhésion à d'autres associations, timbres, petit matériel.

Les recettes : cotisations et subventions ; Ce qui fait apparaître un solde positif de 619,35 €

Bernard Souques précise que l'argent que nous avons en caisse nous permettra de participer au financement des restaurations projetées.

Le rapport financier est accepté à l'unanimité.

Débat autour du peuplier qui fait problème :

Tout d'abord, Monsieur Aladel, maire de Saint-Daunès prend la parole et évoque pour nous les souvenirs d'enfance liés à cette fontaine, souvenirs drôles et émouvants ; il exprime sa satisfaction de voir que ce point qui lui tient à coeur va pouvoir être sauvé de la destruction.

Un débat s'engage autour du problème créé par la présence d'un peuplier qui a été certainement un des agents de la détérioration des murs de la fontaine et qui, à court terme, risque de menacer leur restauration.

Bernard Déléris, grâce à un montage vidéo, nous fait bien comprendre la situation actuelle, et par simulation nous donne à voir l'aspect qu'aurait ce site, le peuplier disparaissant.

Les arguments des pour et des contre sont écoutés attentivement, le débat est très intéressant.

Finalement les partisans de l'élimination de l'arbre -mais avec la promesse de que d'autres essences adaptées au lieu seront plantées immédiatement-, l'emportent sur les partisans de sa conservation.

Renouvellement du bureau :

Étaient sortants : B. Souques, M. Azuelos, J. Pavan, D. Boutard et M-Th. Clément.

Maryse Azuelos n'ayant pas fait connaître son intention de se représenter et Elisabeth Amsterdamsky faisant acte de candidature, elle est élue avec les 4 sortants renouvelés.

L'ordre du jour étant épuisé on se retrouve tous longuement autour du pot offert par l'association.